1. FC Lichtenfels von 1906 eV, Am Main 9, 96215 Lichtenfels www.fclichtenfels.de

1. FC Lichtenfels, Postfach 1225, 96202 Lichtenfels

BSKV – Bezirk Oberfranken Frau Katrin Behr 2. Bezirksjugendwartin Bayerischer Pokalmeister 1950 Teilnehmer an der Deutschen Amateurmeisterschaft 1954 u. 1970 Bayer. Vizemeister 1959/60, 1969/70 Oberfränkischer Pokalmeister 1964, 1965, 1966 und 1988 Bankverbindungen:

Sparkasse Coburg-Lichtenfels (78350000) KontoNr. 92505833, Raiffeisen-Volksbank Lichtenfels (77091800) KontoNr. 13250

Ihr Schreiben vom/Zeichen: 7, 4, 2012	Unser Zeichen:	Telefon Unterzeichner:	Datum:
	W. Gerhard	09573/6247	13. 4. 2012

Betreff: Bewerbung für den Jugendförderpreis 2012

Hallo Katrin,

vor ca. fünf Jahren hat unsere Kegelabteilung das Projekt "Intensivierung der Jugendarbeit" gestartet. Damals hatte nur noch ein einziger Spieler am Jugendspielbetrieb teilgenommen. Ziel war es, junge Sportler für das Kegeln zu begeistern und nach Möglichkeit eine Nachwuchsmannschaft aufzubauen, denn ohne Nachwuchs kann kein Verein auf Dauer bestehen.

Zu diesem Zweck wurden folgende Maßnahmen geplant und in Angriff genommen:

- Ausbildung von Mitgliedern zu Clubbetreuern bzw. Trainerassistenten
- Modernisierung der vereinseigenen Kegelbahn zwecks Attraktivitätssteigerung
- Gewinnung von interessierten Kindern und Jugendlichen

Was ist nun aus diesen Vorhaben geworden?

Mittlerweile haben fünf Kegler unserer Abteilung eine Ausbildung als Trainerassistenten absolviert. Zwei davon sind als Jugendwarte für die inzwischen beiden Jugendmannschaften tätig.

Vor drei Jahren wurde mit viel Eigenleistung die Modernisierung der Kegelbahn mit Umfeld zum Abschluss gebracht. Im Rahmen der Möglichkeiten konnte die Attraktivität auch für die jüngeren Mitglieder deutlich verbessert werden.

Aber was nützt das alles, wenn die Kinder fehlen? Früher haben oft die Eltern oder Großeltern ihre eigenen Sprösslinge bzw. Enkel zum Kegeln mitgebracht. Dies scheint immer weniger der Fall zu sein. Daher haben wir in Zusammenarbeit mit dem Landkreis Lichtenfels und der Stadt Bad Staffelstein regelmäßig seit fünf Jahren in den Pfingst- bzw. Sommerferien Termine für Schnupperkegeln angeboten. Bisher haben ca. 260 Kinder mit viel Freude teilgenommen. Es wurden dabei die Grundzüge des Kegelns, die Historie des Kegelsports und die Kegelbahntechnik vor Ort erläutert. Im praktischen Teil probieren dann die Teilnehmer das Kegeln. Als hilfreich hat sich gezeigt, wenn junge Sportkegler mit Erfahrung als "Vorturner" mitwirken. Den Abschluss bildet dann ein kleines Turnier.

Damit ist aber noch kein einziger junger Kegler gewonnen. Vielmehr gilt es dann, interessierte Kinder und Eltern anzusprechen, meist mehrfach. Leider zeigt sich dann häufig, dass besonders sportlich talentierte Teilnehmer bereits andere Sportarten betreiben oder die Freizeit mit anderen Aktivitäten zB. Musizieren ausgefüllt ist.

Dennoch lohnte sich die Mühe. Derzeit sind 20 Kinder und Jugendliche Mitglied in der Kegelabteilung. Das entspricht der Hälfte aller Aktiven. Die meisten nehmen sehr regelmäßig am Training teil, welches an zwei Nachmittagen in der Woche das ganze Jahr über stattfindet. Dabei sind mit viel Freude auch einige Kinder und Jugendliche mit Handicaps. Dies ist unser kleiner Beitrag zu ihrer Integration in die Gesellschaft.

Die anfängliche Vermutung, dass viele Jungkegler nach dem Schnuppern den Verein bald wieder verlassen werden, hat sich erfeulicherweise nicht bestätigt. Wichtig war und ist dabei der Kontakt zu den Eltern und ein gegenseitiges Vertrauen. Zunächst konnte nach einem Jahr Trainingsbetrieb und Vorbereitung eine U 14-Mannschaft gemeldet werden. Inzwischen ist auch eine U 18-Mannschaft hinzugekommen. Die "Spielerdecke" ist so groß geworden, dass in den vergangenen vier Spielzeiten kein einziges Spiel wegen Spielermangel verlegt werden musste.

Die U 14-Mannschaft wurde in der Saison 2010/2011 in der Bezirksklasse West Meister und die U 18-Mannschaft in der abgelaufenen Saison Dritter. Mit Erfolg fand auch zahlreiche Teilnahme an den Jugendmeisterschaften statt. Mehrere U 14-Spieler waren in der Auswahlmannschaft der SKV Lichtenfels im Einsatz, welche bei der Bayerischen Meisterschaft den vierten Platz errang.

Mindestens genauso wichtig wie die sportlichen Fortschritte ist für uns aber auch die Entwicklung im Sozialverhalten innerhalb der Gruppe. Es ist erfreulich festzustellen, wie sich der Kameradschaftsgeist, die Fairness und der Umgang miteinander verbessert haben. Hierzu dienen auch regelmäßige gesellige Veranstaltungen, wie Jahres- und Saisonabschlüsse, Faschingskegeln usw., wobei die Eltern stets einbezogen werden.

Wer bezahlt denn den finanziellen Aufwand?

Es ist gelungen, wohlgesonnene Sponsoren zu finden. Diese ermöglichen die Anschaffung von Sportkleidung und sonstiger Ausstattung. Bei allen Heimspielen im Jugendbereich stellen Eltern und Betreuer Kuchen zur Verfügung, deren Verkauf der Jugendkasse zu Gute kommt. Aus diesen Einnahmen werden auch Auslagen für Weihnachtspräsente, Startgelder für Sportabzeichen-Wettbewerbe usw. bestritten.

Für das geschilderte Projekt war und ist viel Geduld und Engagement erforderlich. Wir hoffen, mit den gewonnenen Erfahrungen noch recht lange die Jugendarbeit fortsetzen zu können und damit dem Kegelsport dienlich zu sein. Unser Lohn ist die Freude der Kinder an der sportlichen Betätigung.

Mit sportlichem Gruß

W. Gerhard Abteilungsleiter Kegeln und Jugendwart